
За прошедшие три года Узбеки-
стан значительно изменился. 
Сегодня наша страна становится 
одним из символов открытости, 
новаторства и решимости в сня-
тии разного рода барьеров для 
бизнеса и инвестиций. Предпри-
нимательство определено прио-
ритетным направлением разви-
тия экономики страны и получает 
поддержку государства. В част-
ности, в прошлом году за счет 
выделения малому бизнесу кре-
дитов и финансовой помощи на 
120 триллионов сумов более 104 
тысяч предприятий, пострадав-
ших от пандемии, восстановили 
деятельность, а оборотные сред-
ства частных предприятий уве-
личились на 33 процента по срав-
нению с прошлым годом. Более 
того, в первом квартале этого 

года создано 27 тысяч предпри-
ятий. Кредиты бизнесу выросли 
на 13 процентов по сравнению с 
аналогичным периодом 2020-го. 
Все эти результаты стали воз-

можны благодаря большой и целе-
направленной работе государства. 
Важная роль в ней отводится и 
Агентству продвижения экспорта 
(АПЭ) при Министерстве инвести-
ций и внешней торговли (МИВТ). 
В частности, для обеспечения 
макроэкономической стабильно-
сти путем увеличения объемов 
экспорта, дополнительного финан-
сового и организационного стиму-
лирования поставщиков готовой 
продукции, а также выполнения 
задач, определенных в Государ-
ственной программе по реализа-
ции Стратегии действий по пяти 
приоритетным направлениям 

развития Республики Узбекистан 
в 2017-2021 годах в «Год разви-
тия науки, просвещения и циф-
ровой экономики» на Агентство 
были возложены дополнительные 
задачи:
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На видеоселекторном совещании, посвященном 
приоритетным задачам развития предпринимательства 
в регионах и обеспечения занятости населения, которое 
состоялось 8 апреля этого года, глава государства 
отметил: «Каждый день нужно искать новое, 
стремиться, работать на конечную цель. Если мы 
не поддержим предпринимателей, не создадим им условия, 
не увеличим их ряды, в городах и районах не будет 
пополняться местный бюджет. Сколько бы средств мы 
ни выделяли, указов и постановлений ни принимали, 
благоприятных условий ни создавали, все будет 
тщетно, если руководители нижнего звена не изменят 
мировоззрение, не будут дружить с предпринимателем».

В Национальном пресс-центре 
26 апреля состоялся очередной 
брифинг Пресс-службы Президента 
Республики Узбекистан.

На нем Пресс-секретарь Президента Респуб-
лики Узбекистан Шерзод Асадов представил 
работникам СМИ информацию о недавно про-
шедших и предстоящих на этой неделе офици-
альных мероприятиях с участием главы госу-
дарства.
На прошлой неделе Президент Шавкат 

Мирзиёев ознакомился с презентацией о мерах 
по трансформации акционерных обществ 
Uzbekistan Airways и Uzbekistan Airports, про-
вел видеоселекторное совещание, посвященное 
развитию сферы услуг.  

23 апреля глава государства принял вери-
тельные грамоты у посла Народной Респуб-
лики Бангладеш Мухаммада Захангира Алама, 
посла Чешской Республики Вацлава Йилека, 
посла Арабской Республики Египет Амиры 
Фахми, посла Иорданского Хашимитского 
Королевства Демия Зухейра Хаддада, посла 
Турецкой Республики Олгана Бекара, главы 
делегации Европейского союза Шарлотт 
Адриан и посла Российской Федерации Олега 
Мальгинова, а также принял Чрезвычайного 
и Полномочного Посла Республики Таджи-
кистан Содика Имоми, завершающего свою 
дипломатическую миссию в нашей стране. 
В тот же день глава государства ознако-

мился с новыми предприятиями Ташкента 
и проводимой в столице работой по благо-
устройству. 

На брифинге внимание акцентировалось на 
значимости работы по развитию сфер и реги-
онов, созданию благоприятных условий для 
жизни народа.
Шерзод Асадов сообщил, что на этой неделе 

ожидается проведение видеоселекторного сове-
щания по развитию сферы производства строи-
тельных материалов, презентаций по совершен-
ствованию обслуживания многоэтажных домов, 
повышению эффективности отраслей экономики 
в регионах, активизации процессов трансформа-
ции в системе железнодорожного транспорта.
Также на текущей неделе планируется диа-

лог Президента Шавката Мирзиёева с Предсе-
дателем Китайской Народной Республики Си 
Цзиньпином и Президентом Туркменистана 
Гурбангулы Бердымухамедовым.
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КАКИЕ ВАЖНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
ОЖИДАЮТСЯ НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ?

НОВЫЕ МЕРЫ НОВЫЕ МЕРЫ 
ПОДДЕРЖКИ БИЗНЕСА:ПОДДЕРЖКИ БИЗНЕСА:
КАКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ ОТКРЫВАЕТ КАКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ ОТКРЫВАЕТ 
«РЕВОЛЬВЕРНЫЙ» КРЕДИТ«РЕВОЛЬВЕРНЫЙ» КРЕДИТ

Сегодня в каждом районе и городе, селе 
и махалле органы местной государственной 

власти и самоуправления, уделяя особое внимание 
развитию предпринимательства, занятости 
населения, принимают соответствующие меры. 
К этому вопросу существуют разные подходы, 
учитывающие географическое положение 
региона, его климатические особенности, 
потребности населения. Так, в горных селениях 
в целях обеспечения занятости местных жителей 
подбираются определенные направления, 
например, животноводство, садоводство, туризм. 
Таким образом по системе «махаллабай» формируется 
и опыт в Пскентском районе Ташкентской области.
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Было поручено ввести порядок 
выделения молодежи под сельское 
хозяйство по одному гектару из 
каждых 10 га посевных площадей. 
На примере двух районов узнаем, 
как продвигается эта работа.
Первый адрес нашей поездки - 

Янгиюльский район. По данным 
на 1 января текущего года, здесь 
проживают 214 947 человек, из 
которых свыше 106 тысяч - моло-
дежь в возрасте до 30 лет.

По словам руководителя рай-
онного отдела Агентства по 
делам молодежи Республики 
Узбекистан Шахбоза Абдугани-
ева, при оказании помощи пред-
приимчивым молодым людям 
здесь руководствуются поста-
новлением Кабинета Министров 
«О дополнительных мерах по 
социальной поддержке молодежи» 
от 11 марта 2021 года. В част-
ности, документом определено 

создать фонд по поддержке моло-
дых людей, включенных в «моло-
дежную тетрадь» махалли. 
В районе на счету фонда 900 

млн сумов, средства направля-
ются на оплату обучения моло-
дых людей предпринимательству, 
аренду нежилых помещений, при-
обретение орудий труда и средств 
производства. Из земельного 
фонда также выделено 1005 гекта-
ров. Земельные участки по 0,20 га 
получили 2958 человек.
Порядок выделения участ-

ков такой: списки составляются 
аксакалами махаллей, заверяются 
представителем Агентства по 
делам молодежи, затем отправ-
ляются в сельскохозяйственный 
отдел районного хокимията.

- Работа на земле - хорошее 
дело: воспитывает будущих фер-
меров, готовит новое поколение 
аграриев, - говорит молодежный 
лидер Шахбоз Абдуганиев. - Однако 
район у нас близко к столице, поэ-
тому не только земледелием хотят 
заниматься юноши и девушки.

(Окончание на 3-й стр.)

РАБОТА НА ЗЕМЛЕ: ВОСПИТАТЬ 
НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ АГРАРИЕВ
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Как известно, 27 января этого года на видеоселекторном 
совещании под председательством Президента 
Шавката Мирзиёева обсуждены меры по обеспечению 
занятости и содержательной организации досуга 
молодежи. Было отмечено, что одним из важнейших 
ресурсов в обеспечении занятости является 
выделение земли для ведения сельского хозяйства. 
По редакционному заданию журналисты газет 
«Янги Узбекистон» и «Правда Востока» отправились 
в близлежащие районы столичной области, чтобы 
побеседовать с молодыми людьми, получившими 
землю по инициативе главы государства, увидеть 
первые ростки на участках, ознакомиться с личными 
впечатлениями и настроениями молодежи.

В Пскенте нет крупных заводов и фабрик. Жители 
здесь хваткие, умудренные опытом - предприниматели 
от природы! На придомовом участке что-то выращивают, 
производят какой-то продукт. Скажем, даже на одной 
сотке могут разбить сад, приобщиться к земледелию. Раз-
виты здесь и такие ремесла, как рукоделие, шитье. 

Конечно, в жизни не все бывает гладко. Случаются 
и проблемы... Силы и уверенность придают народу 
осуществляемые в стране реформы, благодаря кото-
рым развивается предпринимательство, обеспечива-
ется занятость населения, повышаются благосостоя-
ние народа, качество образовательно- воспитательной 

работы и не только. Вводятся новые механизмы 
для улучшения условий жизни граждан. Среди них - 
работа по системе «махаллабай», инициированной гла-
вой государства.

(Окончание на 2-й стр.)

ПСКЕНТСКИЙ ОПЫТ: 
ЭФФЕКТИВНО РЕШАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ ПО СИСТЕМЕ «МАХАЛЛАБАЙ»

Сегодня первый авиалайнер Airbus 
А320 авиакомпании Qanot sharq 
приземлился в аэропорту «Ташкент-3».

На состоявшейся по этому случаю церемонии  
заместитель Премьер-министра Республики 
Узбекистан -  министр туризма и спорта Азиз 
Абдухакимов, учредитель авиакомпании Qanot 
sharq Носир Абдугафаров отметили, что созда-
ваемые в нашей стране возможности для субъек-
тов предпринимательства играют важную роль 
в налаживании деятельности частных авиаком-
паний. 

(Окончание на 2-й стр.)

ЧАСТНАЯ АВИАКОМПАНИЯ QANOT SHARQ 
ПРИНЯЛА САМОЛЕТ AIRBUS А320
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Сегодня в нашей стране насчитывается 
37 402 многоквартирных дома с более чем 1 мил-
лионом 300 тысячами квартир. Из этих домов 
68 процентов обслуживаются товариществами, 
24 процента - управляющими компаниями, 
а 8 процентов домов не имеют управления.
Действуют 4 430 товариществ собствен-

ников жилья, из которых удовлетворительно 
работают только 1 350, или 30 процентов. Поло-
жение остальных оценивается как умеренное и 
тяжелое. Исследование показало, что причиной 
проблем становятся нерентабельность тарифов 
по платежам, непрозрачность расчетов, устаре-
вание инженерно-коммуникационных сетей. 
Многие товарищества не выполняют свои 
обязанности, не хватает кадров. В результате 
домовладельцы не доверяют товариществам и 
управляющим компаниям. Собираемость пла-
тежей низкая, вследствие чего образовалась 
большая дебиторская задолженность.
С учетом актуальности этих вопросов и на 

основе изучения зарубежного опыта подго-
товлены предложения по совершенствованию 
системы обслуживания многоквартирного 
жилья.

Глава государства не раз обращал внимание 
на этот вопрос, волнующий жителей много-
этажных домов, перед ответственными лицами 
была поставлена задача улучшить систему 
обслуживания. 
В соответствии с этим при участии зару-

бежных специалистов проведено изучение 
проблем на местах, мнений жителей и предста-
вителей товариществ. По итогам разработаны 
предложения по совершенствованию системы 
управления многоквартирными домами на 
основе международного опыта.
В частности, при территориальных управле-

ниях Министерства жилищно-коммунального 
обслуживания планируется создать фонды 
ремонта многоквартирного жилищного фонда, 
которые будут формироваться из средств 
республиканского бюджета, местных бюдже-
тов и накапливаемых средств собственников 
в пропорции 35, 35 и 30 процентов соответ-
ственно.
В целях обеспечения прозрачности расчетов 

планируется вести электронный реестр управ-
ляющих организаций и товариществ, открыть 
лицевые счета для каждого многоквартирного 

дома, четко определить территорию обслужи-
вания дома, усовершенствовать порядок пред-
ставления отчетности собственникам, внед-
рить биллинговую систему.
Вместе с тем подчеркнута необходимость 

введения нормы, согласно которой новые мно-
гоэтажные дома будут находиться в управле-
нии строительной организации в течение двух 
лет после сдачи в эксплуатацию, разработки 
правил содержания и технической эксплуа-
тации жилья. Запланированы меры по карди-
нальному совершенствованию системы обу-
чения работников управляющих компаний и 
товариществ.
Глава государства дал поручения по корен-

ному совершенствованию сферы, созданию 
современной системы обслуживания. Отметил 
необходимость продумывания вопросов обслу-
живания еще на этапе проектирования домов, 
а также рационального содержания жилищ-
ного фонда и придомовой территории.
Даны указания по расширению масштабов 

ремонта домов, подготовке квалифицирован-
ных кадров для управляющих компаний и 
товариществ. Перед Министерством финан-
сов поставлена задача выделить необходимые 
средства на указанные меры.
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РАССМОТРЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ПО УЛУЧШЕНИЮ ОБСЛУЖИВАНИЯ 
МНОГОКВАРТИРНОГО ЖИЛЬЯ

Президент Шавкат Мирзиёев 26 апреля ознакомился с презентацией 
о совершенствовании системы управления многоквартирными домами.

n2 ,…,ц,=2,"/ - * !еƒ3ль2=23



1 83 (29587) 27 =C!ел  2021 г%д=22
 www.yuz.uz facebook.com/pravdavostoka t.me/pvouz www.yuz.uz facebook.com/pravdavostoka t.me/pvouz www.yuz.uz facebook.com/pravdavostoka t.me/pvouz

НОВЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ БИЗНЕСА:
КАКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ ОТКРЫВАЕТ «РЕВОЛЬВЕРНЫЙ» КРЕДИТ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

- выделение финансовых ресурсов ком-
мерческим банкам для кредитов на торго-
вые операции, связанные с экспортом, и 
предэкспортное финансирование;

- организация работ по привлечению 
средств международных финансовых 
институтов, зарубежных правительствен-
ных финансовых организаций, иностран-
ных банков и финансовых компаний на 
предэкспортное финансирование.
Также Указом главы государства 

«О мерах по дальнейшему расширению 
финансовой поддержки экспортной дея-
тельности» от 21 октября 2020 года при 
Агентстве продвижения экспорта отме-
чено образование Фонда по поддержке 
экспорта. 
Для реализации данных поручений 

агентство предоставляет коммерческим 
банкам единовременные финансовые 
ресурсы для кредитов на торговые опера-
ции, связанные с экспортом, и предэкс-
портное финансирование в размере, не 
превышающем в эквиваленте одного мил-
лиона долларов, на срок до одного года.
К слову, эти финансовые ресурсы не 

выделяются экспортерам, не погасившим 
полностью кредиты, выданные ранее за 
счет финансовых ресурсов АПЭ.
Для оказания поддержки местных 

экспортеров Агентством продвижения 
экспорта при МИВТ выделены финансо-
вые ресурсы 93 компаниям-экспортерам 
на общую сумму 52 млн долларов. Эти 
средства направлены на осуществление 
экспортных торговых операций и кредиты 
предэкспортного финансирования.
Это легкая промышленность: 51 пред-

приятие получило 31,7 млн долларов, 
планируемый объем экспорта - 146,4 млн 
долларов; сельское хозяйство: 22 пред-
приятия получили 8,03 млн долларов, пла-
нируемый объем экспорта - 21 млн; стро-

ительные материалы: пять предприятий 
получили 3,23 млн долларов, планируе-
мый объем экспорта - 9,9 млн; элтехпром:

четырем предприятиям выделено 3,9 млн 
долларов, планируемый экспорт - 11,4 
млн; продовольствие: восьми пред-
приятиям выделено 3,98 млн долларов, 

планируемый экспорт - 6,6 млн; прочие 
направления: трем предприятиям направ-
лено 1,08 млн долларов, планируемый 
экспорт - 1,9 млн.
Однако здесь стоит отметить, что Госу-

дарственный фонд поддержки предпри-
нимательской деятельности при Каби-
нете Министров Республики Узбекистан 
не предоставляет компенсации в случаях 
финансирования коммерческими банками 
кредитов на торговые операции, связан-
ные с экспортом, и предэкспортное финан-
сирование за счет финансовых ресурсов, 
выделяемых АПЭ.
В рамках вышеупомянутого Указа АПЭ 

расширило свои функции и полномочия в 
сфере предоставления финансовых ресур-
сов коммерческим банкам для выделения 
кредитов на предэкспортное финансиро-
вание и торговые операции, связанные с 
экспортом.
Финансовые ресурсы предоставляются 

со ставками четыре процента годовых 
в иностранной валюте и 11 процентов - 
в национальной. 
Руководителем страны на видео-

селекторном совещании также был поднят 
вопрос о налаживании «револьверного» 
кредитования для поддержки экспортеров. 
На сегодня механизм его предоставле-

ния изучается специалистами. 

Для справки. «Револьверный» кредит - 
один из самых распространенных видов 
кредитования. Его еще называют возоб-
новляемым. Принцип действия заключа-
ется в следующем: заемщик пользуется 
деньгами банка в рамках предостав-
ленного кредитного лимита, и каждое 
погашение кредита тут же восстанав-
ливает (восполняет, обновляет) лимит 
на сумму произведенного пополнения. 
Пользоваться заемными средствами в 
таком «оборотном» режиме («потратил - 

пополнил - восстановил лимит» и так 
далее по кругу) можно сколько угодно 
раз в течение продолжительного времен-
ного промежутка, установленного кре-
дитором.
Здесь следует также добавить, что 

21 апреля 2021 года за подписью главы 
государства  вышло  постановление 
«О дополнительных мерах по совершен-
ствованию системы поддержки пред-
принимательства, дальнейшему улуч-
шению делового климата». Документом 
с 1 мая 2021 года предусмотрены допол-
нительные меры государственной под-
держки субъектов предпринимательства. 
В частности, Агентством продвижения 
экспорта коммерческим банкам предо-
ставляются финансовые ресурсы для 
финансирования «револьверных» кре-
дитов на пополнение оборотных средств 
экспортеров при экспорте ими товаров с 
условием отсрочки платежей. При этом 
кредиты за счет данных ресурсов выделя-
ются по ставке четыре процента годовых 
(в том числе маржа банка - два процента) 
на срок отсрочки платежей и в размере 
стоимости экспортируемой продукции, 
но в эквиваленте не более трех миллио-
нов долларов. Как только данный меха-
низм будет внедрен и начнет работать, это, 
несомненно, создаст предпринимателям 
еще больше удобств и возможностей.

o!, C%дде!›*е C!е““-“л3›K/ 
l,…,“2е!“2"= ,…"е“2,ц,L 

, "…еш…еL 2%!г%"л,.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

О том, как осуществляется 
деятельность по новой системе 
в Пскентском районе, рассказы-
вает хоким Пскентского района 
Ташкентской области Рахимжон 
РИХСИЕВ:

- В целях изучения и решения 
существующих проблем в семьях 
созданы рабочие группы из руково-
дителей и сотрудников районных 
секторов и коммерческих банков 
для организации адресной помощи 
гражданам в улучшении их жилищ-
ных условий. По принципу работы 
по системе «махаллабай» изучено 
29 махаллей района с выездом на 
места, проанализированы имеющи-
еся возможности и неиспользован-
ные резервы, определены «точки 
роста» для социально-экономиче-
ского развития района. 
Особое внимание уделяется 

открытым диалогам с гражда-
нами, включенными в «железную 
тетрадь», «женскую тетрадь» и 
«молодежную тетрадь». В ходе 
таких бесед выявляются волную-
щие их проблемы.
Так, в махалле «Гайрат» в 316 

домохозяйствах проживают 1816 
человек. Хотя 1015 из них трудо-
способные, уровень безработицы 
остается высоким. В результате 
работы, проведенной по системе 
«махаллабай», почти 900 человек 
трудоустроены.
Обращаем внимание на те 

направления ,  которые  дают 
быстрый результат в обеспечении 
занятости населения. Например, 
птицеводство, кролиководство, 
парикмахерское дело, ремонт 
обуви, магазины по продаже про-
довольственных и других товаров, 
теплицы.
Многое прояснилось в ходе 

посещения домов и непосред-
ственного общения с людьми. 

Кто-то хочет начать бизнес: есть 
профессия и придомовой участок, 
а средств нет… При этом человек 
остается безработным, потому 
что не знает, к кому обратиться, 
что делать. Таких включаем в 
соответствующие  «тетради». 
В результате проведенного ана-
лиза двум гражданам из этой 
категории оказали поддержку в 
открытии парикмахерской, трем 
помогли с мастерской по ремонту 
обуви, начали свою деятельность 
и две торговые точки.
Наш народ трудолюбив и знает 

секреты землепользования. Уже 
сегодня  в  этом  направлении 
заняты молодые люди (11 человек) 
и женщины (22), которым недавно 
выделили землю.
В рамках программы «Каж-

дая семья - предприниматель» 
14 безработным предоставлены 
ссуды на 350 миллионов сумов 
для открытия собственного дела. 
Со многими жителями проводи-
лись индивидуальные беседы. 
В результате 35 граждан, име-
ющие квалификацию в строи-
тельной отрасли и желающие 
работать, прикреплены к строи-
тельным компаниям, 24 чело-
века получили льготные кре-
диты и открыли свой бизнес. 

Кроме  того ,  за  льготными 
кредитами обратились 75 безра-
ботных. Из них 45 хотят постро-
ить на 40 гектарах теплицы, 
18 изъявили желание заняться 
шитьем, 12 - птицеводством. 
В эти дни оформляются кредит-
ные документы. 
Конечно, чтобы стать предпри-

нимателем, нужны знания и опыт. 
Наша рабочая группа сосредото-
чилась на этом аспекте. Так, биз-
нес-леди Омина Каримова обучает 
секретам кормления домашней 
птицы и подбора витаминных 
добавок граждан, занимающихся 
птицеводством на основе льгот-
ного кредита. Кроме того, жен-
щина организовала централизо-
ванную закупку яиц, собранных в 
домохозяйствах.
Жители махалли «Гайрат» на 

приусадебных участках давно 
занимаются выращиванием клуб-
ники и томатов. Таким образом, 
исходя из навыков и опыта мест-
ного населения решено выделить 
300 домохозяйствам десять гек-
таров под строительство теплиц 
для этих культур и 20 гектаров для 
виноградников из неэффективно 
используемых в сельском хозяй-
стве района земель. В результате 
170 безработных граждан приняли 

предложение заняться земледе-
лием. 
Махалля «Гайрат» находится 

недалеко от районного центра. 
Это также расширит возможно-
сти для ее дальнейшего развития. 
С учетом потребности населения 
в жилье начато строительство 
10 многоэтажных домов на 200 
квартир на 19 гектарах неисполь-
зуемых сельскохозяйственных 
земель. Основанием для этого 
послужил  Указ  Президента 
«О мерах по коренному совершен-
ствованию процессов урбаниза-
ции» от 10 января 2019 года. Это и 
расширит районный центр, и улуч-
шит инфраструктуру махалли, и 
позволит привлечь около ста граж-
дан к строительным работам.
Упрощенная система выделе-

ния кредитов для граждан, жела-
ющих открыть свое дело и эффек-
тивно использовать собственные 
приусадебные участки, создана в 
районе.

- Меня включили в «молодеж-
ную тетрадь», - рассказывает 
Санжар Султонкулов, житель 
махалли «Ойбек». - Решил стать 
предпринимателем .  Поэтому 
обратился в районный хокимият. 
Получил рекомендацию по разве-
дению племенных кроликов.

Потребовалось всего четыре 
дня, чтобы получить льготный 
банковский кредит на 30 млн 
сумов. Купил 50 кроликов. За 
месяц их количество увеличилось 
до 90 голов. Планирую создать 
кролиководческую ферму. Проект 
глава района поддержал. 
Через аукцион приобрел 

десять соток земли в махалле 
«Лола арык». На приусадеб-
ном участке на субсидию также 
построена теплица, где посадил 
виноград и болгарский перец. 
Ожидаю большой доход с двух 
соток земли.
У Манзуры Дадабоевой не 

было кормильца, поэтому она 
была включена в «женскую 
тетрадь». Изучение ситуации по 
системе «махаллабай» выявило 
ее желание стать предприни-
мателем. Женщина обучилась в 
Центре поддержки предприни-
мательства и фермерства Узбе-
кистана и получила сертификат. 
Купила четыре швейные машины 
на льготный кредит в 20 млн 
сумов и начала работать. Сегодня 
Манзура-апа исключена из «жен-
ской тетради». Став предприни-
мателем, она наняла трех жен-
щин из махалли, обеспечила их 
работой.

А ее ученик Дилавер Мирзаев 
значился в «молодежной тетради». 
24-летний молодой человек увле-
кается дизайном. Бизнес-курс в 
Центре поддержки молодежного 
предпринимательства способ-
ствовал реализации его мечты. 
Он обеспечил занятостью около 
десяти человек из махалли: научил 
их ремеслу и помог с трудоустрой-
ством.

- Вот-вот получу кредит в 
30 миллионов сумов. Поставил 
цель - чтобы мои костюмы 
хорошо продавались в респуб-
лике и экспортировались в сосед-
ние страны, - озвучил мечту 
предприниматель.
Насиба Умарова, окончив про-

фессиональное училище, нигде не 
работала: не могла найти подхо-
дящее для себя дело. Как и одно-
классники, она, обучившись по 
программе «Молодежь 1+1», полу-
чила сертификат, на основании 
которого недавно взяла кредит 
и купила три швейные машины. 
Теперь Насиба с подругами зараба-
тывает деньги, не выходя из дома.
После смерти мужа на плечи 

Матлубы Тожибоевой легла забота 
одеть, обуть и прокормить четы-
рех детей. Верно говорят в народе: 
«Пока сам не будешь зарабатывать, 

не прокормишься». Активисты 
махалли предложили построить 
во дворе Матлубы теплицу. Жен-
щина согласилась.

- Будем работать всей семьей, 
встанем на ноги. Еще дали 
несколько кур. Это хорошо: будет 
свое мясо и яйца, - рада переменам 
в жизни многодетная мать. 

*  *  *
В начале апреля этого года 

на состоявшемся под председа-
тельством Президента страны 
видеоселекторном совещании по 
приоритетным задачам развития 
предпринимательства в регионах 
и обеспечения занятости насе-
ления глава государства сказал: 
«Сколько бы средств мы ни выде-
ляли, указов и постановлений 
ни принимали, благоприятных 
условий ни создавали, все будет 
тщетно, если руководители ниж-
него звена не изменят мировоззре-
ние, не будут дружить с предпри-
нимателем». 
Действительно, есть усло-

вия, возможности, правовая база, 
достаточно средств. А значит, 
и результат должен быть соот-
ветствующим. Сегодня жители 
Пскента трудятся, следуя этому 
принципу. 
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ПРОБЛЕМЫ ПО СИСТЕМЕ «МАХАЛЛАБАЙ»
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Следует отметить, что в течение 
своей 20-летней деятельности авиа-
компания Qanot sharq накопила зна-
чительный опыт в основном в сфере 
грузовых авиаперевозок. За указан-
ный период авиакомпания сумела 
создать сеть крупных агентств в 
нашей стране и за рубежом и осу-
ществила перевозку более 100 тысяч 
тонн груза.
Вместе с тем на протяжении 

последних семи лет авиакомпания 
проверяла свои возможности в обла-
сти пассажирских перевозок. Нала-
див эффективное сотрудничество с 
местными и зарубежными авиаком-
паниями, Qanot sharq посредством 
чартерных рейсов осуществила пере-
возку более 150 тысяч пассажиров.
Подписание арендных договоров 

на два пассажирских самолета A320 
в октябре 2020 года стало началом 
нового важного периода в исто-
рии авиакомпании. Таким образом,  
авиакомпания Qanot sharq первой в 
нашей стране наладила воздушное 
сообщение на основе частного пред-
принимательства.  

- Сегодня мы стали свидетелями 
исторического события, особо 
важного для сфер транспорта и 
туризма, - говорит заместитель 
Премьер-министра А. Абдухаки-
мов. - В Узбекистан прибыл первый 
авиалайнер частной авиакомпа-
нии. Планы об этом обсуждались 
еще два года назад. Через 20 дней 

авиакомпания получит еще один 
A320. До конца года ожидается 
доставка двух авиалайнеров А330. 
В перспективе авиакомпания пла-
нирует иметь в своем авиапарке три 
самолета A320 и столько же A330. 
Следует отметить, что Президент 
нашей страны уделяет большое 
внимание развитию внутреннего 
и паломнического туризма. При-
нят соответствующий Указ главы 
государства в этом направлении, 
предпринимателям  предостав-
лены большие льготы. Самолет 
А330 очень удобен для осущест-
вления паломнического туризма, 
поскольку может доставлять в 
нашу страну до 300 пассажиров. 

- Сегодня радостный день 
для нашего коллектива, - гово-
рит учредитель авиакомпании 
Qanot sharq Носир Абдугафаров. - 
Прежде всего выражаем благодар-
ность Президенту и правитель-
ству страны за созданные условия 
и  возможности .  Доставленный 
сегодня авиалайнер в соответствии 
с европейскими авиационными 
правилами прошел технический 
осмотр, выполнены демонстра-
ционные полеты для оценки его 
технического состояния. Доставка 
второго самолета планируется на 
третью декаду мая.
До начала торжественной цере-

монии участники осмотрели первый 
авиалайнер Airbus А320.
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ЧАСТНАЯ 
АВИАКОМПАНИЯ 
QANOT SHARQ ПРИНЯЛА 
САМОЛЕТ AIRBUS А320
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«УЗБЕКИСТАН 
И ГЕРМАНИЯ: 
ПАРТНЕРСКИЕ 
ОТНОШЕНИЯ 
С БОЛЬШИМ 
ПОТЕНЦИАЛОМ»

Материал под таким заголовком 
опубликовали около 30 газет, 
журналов и интернет-изданий 
Германии, в том числе главное 
информационное агентство 
ФРГ Deutsche Presse-Agentur.
Начинается статья с тезиса:
«В Узбекистане многое изменилось, 
с тех пор как 14 декабря 
2016 года в должность вступил 
Президент Шавкат Мирзиёев. 
В каком-то смысле Узбекистан 
открыл себя заново…»

В статье подчеркивается: республика стано-
вится локомотивом всего региона. И такое разви-
тие представляет обоюдный интерес как для Гер-
мании, так и Узбекистана. В самом начале своего 
пути в качестве лидера страны Президент Шавкат 
Мирзиёев заявил, что для возрождения экономики 
республики потребуются определенные уси-
лия, необходимы коренные изменения. «Но сама 
мысль о многочисленных автомагистралях, кото-

рые стране нужно построить, казалась утопией 
для государства», - пишут немецкие журналисты.
Однако то, что поначалу виделось утопией, 

нашло свое отражение в реальности. Лидер 
страны поэтапно реализует принятую повестку 
дня. Ежегодные послания народу, которому 
всегда уделяется большое внимание, показывают 
всю широту предстоящих изменений.
Прошло всего несколько лет. И за рубежом, 

как подчеркивают иностранные издания, стал 
наблюдаться заметный интерес к происходящим 
в Узбеки стане изменениям. Насколько возрос 
интерес, можно было увидеть, например, в ходе 
организованных в то время Восточным комите-
том германской экономики деловых поездок в 
Узбекистан с большим числом участников.
Отмечается в материале и то, что именно меж-

дународная конференция «Центральная Азия: 
одно прошлое и общее будущее, сотрудничество 
ради устойчивого развития и взаимного процве-
тания», прошедшая в Самарканде в ноябре 2017 
года, стала сценой, на которой Новый Узбекистан 
представил себя на международной арене. Были 
приглашены представители соседних и многих 
других стран, которые наблюдали, как все пять 
центральноазиатских государств, активно взаи-
модействуя, стремятся к укреплению дружеских 
отношений.
Европейский союз, поддержав мероприятие 

и оказав консультационное содействие, принял 
новую стратегию по Цент ральной Азии, адапти-
рующую политику ЕС к новым возможностям в 
регионе.
Новые связи между государствами ЦА и 

Афганистаном создают основу для дальней-
ших совместных шагов, обеспечивающих безо-
пасность и стабильность в регионе. Сегодня на 
повестке дня регулярные встречи представителей 
Центральной Азии, нацеленные на выработку 
общей линии по политическим и экономическим 
вопросам. 
Такие перемены, считает немецкая сторона, и 

дали возможность ЕС для реализации Стратегии 
взаимодействия ЕС и Азии. Это в свою очередь 
укрепляет диалог с Германией и Европейским сою-
зом. «Узбекистан все больше становится цент ром 

и двигателем региона», - говорится в статье.
В январе 2019 года Президент Шавкат 

Мирзиёев посетил Берлин для проведения поли-
тических переговоров. Деловые встречи в офи-
циальных кругах прошли успешно. Последовало 
приглашение к ответному визиту. 
Федеральный Президент Франк-Вальтер 

Штайн майер, как отмечается, воспринял позитив-
ные изменения в Узбекистане и регионе в каче-
стве повода для ответного визита в мае того же 
года. После намеченных переговоров в Ташкенте 
были организованы культурные встречи в Хиве. 
А в Ургенче Федеральный Президент пообщался с 
преподава телями и студентами местного универ-
ситета.
Трехдневный визит и переговоры в Новом 

Узбекистане стали очередной вершиной в отно-
шениях между Германией и нашей республикой. 
Для всей Европы очевидны произошедшие в 
стране изменения не только в политике, но и 
гражданском обществе, продемонстрированы 
новые пути расширения сотрудничества. 
Зарубежные журналисты отмечают, что такой 

союз выгоден для обеих сторон. Ведь в Централь-
ной Азии есть большие возможности почти во 
всех направлениях. В Узбекистане успешно функ-
ционируют крупные немецкие компании - MAN, 
Claas, Knauf, Papenburg, Volkswagen, Siemens, 
Viessmann и Bosch. Таким образом, партнерские 
отношения между двумя странами продолжают 
играть важную роль во всех сферах.
Подчеркнуто в статье и то, что по-прежнему 

большое значение имеет сотрудничество в обла-
сти прав человека, гендерного равенства и борьбы 
с коррупцией. Политики обоих государств стре-
мятся поддерживать это развитие. Много новых 
совместных проектов и планов и в сфере образо-
вания и культуры. 
Так, отношения между Узбекистаном и Герма-

нией динамично развиваются в интересах обеих 
сторон.
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Народ Узбекистана понес тяжелую утрату.
24 апреля в возрасте 82 лет скончался 

выдающийся государственный и обще-
ственный деятель, член Сената Олий Маж-
лиса Республики Узбекистан, председатель 
Самаркандского областного отдела фонда 
«Нуроний» Герой Узбекистана Хасан Норбе-
кович Нормуродов.
Хасан Нормуродов родился 16 ноября 

1939 года в Каттакурганском районе Самар-
кандской области. Окончив среднюю школу, 
получил образование в Каттакурганском 
педагогическом училище и Самаркандском 
государственном  университете.
Трудовую деятельность Х. Нормуродов 

начал учителем родного языка и литературы 
в общеобразовательной школе, затем на про-
тяжении многих лет работал в разных горо-
дах и районах Самаркандской области.
В частности, плодотворно трудился на 

руководящих должностях в городе Катта-
кургане, Джамбайском, Нарпайском райо-
нах, секретарем Самаркандского областного 
комитета партии.
В 1988-1995 годах работал начальником 

Самаркандского областного управления 
народного образования, в 1995-2003 годах - 
председателем Самаркандского областного 
совета профсоюза работников народного 
образования и науки.
С 2003 года самоотверженно трудился в 

должности председателя Самаркандского 
областного отдела фонда «Нуроний», с 2020 
года - в должности заместителя начальника 
Самаркандского областного управления по 
поддержке махалли и семьи.
Хасан Норбекович Нормуродов был вели-

ким человеком, который на протяжении своей 
более чем 60-летней трудовой деятельности 
своими  огромными лидерскими навыками, 
богатыми знаниями и опытом, образцовыми 
духовными качествами, безграничной любо-
вью и преданностью Родине по праву занял 
глубокое место в сердце нашего многонацио-
нального народа.
Под его непосредственным руководством 

была проделана широкомасштабная работа 
по социально-экономическому развитию и 
благоустройству различных районов Самар-
кандской области, повышению уровня жизни 

населения, эффективности системы образо-
вания.
Хасан Норбекович Нормуродов как поис-

тине народный аксакал всегда жил заботами 
людей. Он беззаветно, не жалея сил служил 
делу защиты прав и интересов представите-
лей старшего поколения, женщин, создания 
им достойных условий, воспитания моло-
дежи в духе национальных и общечелове-
ческих ценностей, обеспечения ее светлого 
будущего.
Как член Сената Олий Мажлиса Респуб-

лики Узбекистан он внес значительный 
вклад в укрепление нашей независимости, 
развитие отечественной системы парламен-
таризма, разработку и реализацию важных 
законов, необходимых для социально-эконо-
мического развития страны.
Огромные заслуги Хасана Норбековича 

Нормуродова перед государством и народом 
были достойно оценены. Он был награжден 
орденами «Дустлик», «Мехнат шухрати», 
«Эл-юрт хурмати», ему присвоено высокое 
звание  Героя  Узбекистана.
Светлая память о великом сыне нашего 

народа, выдающемся государственном и 
общественном деятеле, искреннем и само-
отверженном человеке Хасане Норбековиче 
Нормуродове навсегда сохранится в наших 
сердцах.

Герой Узбекистана 
Хасан Нормуродов
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РАБОТА НА ЗЕМЛЕ: ВОСПИТАТЬ 
НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ АГРАРИЕВ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Например, 25-летний Сардор Джакбаров изготав-
ливает кухонные гарнитуры. Поскольку он вклю-
чен в список «молодежной тетради», мы оказали 
ему соответствующую помощь. Теперь он успешно 
продает мебель здесь, в районе. А Джахонгир Шер-
мухаммедов решил организовать цех по производ-
ству соевого масла. Ему тоже выделили средства, 
помогли договориться с фермерами, что занимаются 
выращиванием сои.
Кроме выделения земельных участков, агент-

ство занимается трудоустройством местной моло-
дежи. По словам Ш. Абдуганиева, из тех юношей 
и девушек, что внесены в «молодежную тетрадь», 
856 человек трудоустроены. Из них 70 - в качестве 
сотрудников районного отдела агентства в махал-
лях, 50 определили в локомотивное депо «Узбеки-
стан» Янгиюльского района. Недавно приезжали 
представители метрополитена, провели собесе-
дование и отобрали 25 человек на постоянную 
работу.
В сельском сходе граждан «Ниёзбош» журна-

листы встретились с председателями нескольких 
махаллей и молодежью, получившей земельные 
участки. Аксакал СГМ «Маданият» Шермирза 
Холтоев сказал, что у него восемь молодых людей 
получили землю. А в махалле «Бустон», по сло-
вам ее руководителя Уткира Хидирова, 11 человек 
стали арендаторами нескольких соток.

- Земля принадлежит кластеру. Фермеры ее 
вспахали, а также проложили арыки, - гово-
рит 23-летний Жасурбек Нишонбоев. - Успел до 
дождей посадить рассаду помидоров. Сосед по 
участку Хусниддин Абдувалиев посадил кориандр. 
Приправа хорошо уходит оптовым покупателям. 
Жасурбек окончил колледж в поселке Гульба-

хор, освоил профессию автослесаря. Кроме ремонта 
автомобилей, решил заняться и земледелием. А еще 
во дворе содержит крупный и мелкий рогатый скот.
В центре сельского схода граждан расположен 

штаб первого сектора, где проводит оперативные 
совещания и принимает сограждан хоким района. 
Неподалеку на площади в 3,2 гектара размещен 

экспортно-импортный кооператив, который в про-
шлом году создал и возглавил опытный хозяйствен-
ник Бахтиёр Зокиржонов. В это объединение вошли 
32 молодых человека. 
Средства из фонда Агентства по делам моло-

дежи централизованно перечисляются на счет 
кооператива, чтобы оплачивать услуги фермеров 
по проведению агротехнических работ - вспашке, 
культивации земли, поливу. Уходом за растениями 
занимаются уже владельцы земельных участков. 
Следующим пунктом назначения стал посе-

лок Янгибазар в Юкоричирчикском районе. 

Руководитель районного Агентства по делам моло-
дежи Нодир Хожиев представил работу района в 
интересующей нас плоскости, опираясь в основном 
на цифры.
Численность населения сопоставима с Янгиюль-

ским районом - 138 тысяч. Из них 27 776 - в возрасте 
до 30 лет. В «молодежную тетрадь» включены 1452 
человека. Для части этих молодых людей, пожелав-
ших приобщиться к агросектору, на земельных пло-
щадях 30 фермерских хозяйств выделены участки 
по 0,25 гектара. Их владельцами стали 357 человек. 
Общая площадь составила 89,25 га. 
Н. Хожиев заверил нас, что в течение этого сезона 

после уборки летнего урожая будут дополнительно 
выделены еще 200 гектаров земли для передачи в 
аренду 200 представителям молодежи.
В ответ на просьбу проехать по адресам счаст-

ливых обладателей земельных участков руководи-
тель агентства сослался на то, что в основном была 
посажена кукуруза, которая еще не успела дать 
всходов. Действительно, на земельных участках, 
освобожденных от хлопчатника, в первый год реко-
мендуется чаще сажать кукурузу для восстановле-
ния плодородия почвы.  
И все-таки нам представилась возможность пого-

ворить с 29-летним жителем махалли «Чирчик» 
Лазизбеком Ибрагимовым. Он благодарен админи-
страции района, что ему выделили участок, кото-
рый уже вспахан фермерами и засеян кукурузой. 
Остается только следить за состоянием почвы и 
ухаживать за всходами.
Поездка завершилась. Подводя итоги, можно 

заметить: где местные власти с народом постоянно в 
контакте, там и проблемы решаются быстрее. Где-то 
создавались условия для живого общения с населе-
нием, где-то старались ограничиться цифрами.
За цифрами надо видеть людей. Именно об этом 

говорил на видеоселекторном совещании наш 
Президент. И думать о молодежи, которая является 
силой сегодняшнего и завтрашнего дня и строит 
будущее страны - будущее Нового Узбекистана. 
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Революционные преобразования последних 
пяти лет во всех сферах жизни не могли обойти 
стороной и военное образование. 
Военное образование - целенаправленный 

комплексный процесс, предусматривающий под-
готовку военного профессионала, обладающего 
глубокими и обширными знаниями, твердыми 
навыками в своей профессии и способного к 
применению их результатов в самых экстремаль-
ных ситуациях. Сегодня в республике создана 
многоуровневая система военного образования, 
которая позволяет готовить командные и техни-
ческие кадры, соответствующие самым строгим 
международным стандартам. В нее входит ряд 
военных учебных заведений, в числе которых 
теперь единственный в своем роде Университет 
общественной безопасности. 

15 апреля 2021 года принято постановление 
Президента нашей страны «О мерах по даль-
нейшему совершенствованию системы под-
готовки профессиональных кадров в сфере 
обеспечения общественной безопасности». На 
основании документа Военно-технический 
институт Национальной гвардии преобразован 
в Университет общественной безопасности 
Республики Узбекистан, который определен 
базовым высшим военным образовательным 
и научно-исследовательским учреждением. 
Вуз призван стать настоящей кузницей новых 
кадров для ряда сфер. Начальник Военно-тех-
нического института Национальной гвардии 
полковник Мирзаюсуп Рустамбаев назначен 

руководителем Университета общественной 
безопасности.
В нем будут готовить специалистов для 

Министерства внутренних дел и Националь-
ной гвардии в сфере обеспечения общественной 
безопасности по направлениям охраны обще-
ственного порядка, реализации требований 
безопасности дорожного движения и паспортной 
системы соответственно. Кадры для Вооружен-
ных Cил и других правоохранительных органов - 
в сферах военной дипломатии, юриспруденции, 
экономики, инженерно-технической, воспита-
тельно-психологической и командно-тактиче-
ской деятельности. А также для государствен-
ных и органов хозяйственного управления, 
имеющих свои охранные структуры, - по всем 
направлениям организации и осуществления 
охранной деятельности.
С 2021/2022 учебного года первокурсники 

станут обучаться по новым стандартам. Про-
цесс подготовки профессиональных кадров в 
университете будет иметь двухступенчатую 
систему высшего образования, включающую 
бакалавриат и магистратуру. Обучение в бака-
лавриате - по 15 направлениям, в магистратуре - 
по восьми. Следует также отметить, что в 
вузе учебный процесс по программе бакалав-
риата организуется по очной и заочной формах 
обучения. 
Нынешние курсанты доучатся по своим 

направлениям, но получат диплом нового Уни-
верситета общественной безопасности.

Словом, основная задача универси-
тета - целевая подготовка квалифици-
рованных специалистов, способных 
эффективно организовать деятель-
ность по обеспечению общественной 
безопасности, посредством углублен-
ного обучения по соответствующим 
профильным и правовым направ-
лениям, осуществления их боевой и 
физической подготовки. 

Произошедшие преобразования не являются 
следствием одного дня или даже года. Более 
того, укрупнение не косметическая операция, 
когда институт переименован в университет, а 
накопленная база, веление времени. 
Если раньше абитуриент в Военно-техни-

ческом институте Национальной гвардии мог 
выбирать между пятью направлениями, а после 
окончания, как правило, работать узкопрофильно, 
то теперь в Университете общественной безопас-
ности он получит разноплановое образование и 
будет иметь возможность широкого распределе-
ния. Надеемся, теперь абитуриентам будет проще 
сделать выбор. Естественно, это положительно 
повлияет и на качество учебного процесса - 
лучшие преподаватели, передовое оборудование 
будут сосредоточены в одной локации.
В реорганизованном институте Националь-

ной гвардии Республики Узбекистан уделялось 
большое и принципиальное внимание роли пре-
подавателя в учебном процессе. Преподаватели 
прекрасно осознают, что в условиях обновле-
ния системы образования профессорско-педа-
гогическому составу уже недостаточно обла-
дать только единым пониманием целей и задач 
образовательного процесса, глубоким знанием 
своего предмета, высоким уровнем научной 
квалификации. Важны желание и потребность 
постоянно работать над собой, совершенство-
ваться. 
Высокая требовательность, умелый подбор 

и расстановка кадров позволили заметно улуч-
шить кадровый потенциал. Есть яркое тому 
подтверждение: на момент становления вуза 

научный потенциал здесь составлял всего десять 
процентов, тогда как на период образования 
Университета общественной безопасности он 
увеличился до 65 процентов. Силами коллектива 
вуза подготовлено и издано более 200 учебных 
пособий, 120 учебников по разным дисципли-
нам. И это все для них, главных действующих 
лиц - курсантов.
Офицеры - выпускники института в настоящее 

время добросовестно выполняют свой воинский 
долг в разных регионах страны. Ведь они прошли 
высокую школу офицера в стенах Военно-техни-
ческого института Национальной гвардии, для 
них были созданы необходимые условия. 
Понимание того, что ты находишься в воен-

ном учебном заведении, приходит сразу - иде-
альный порядок и чистота на всей территории, 
в учебных корпусах, казармах. Строгая субор-
динация в отношениях офицеров и курсантов. 
Строевой устав - закон. Уважительное отноше-
ние друг к другу - независимо от воинского зва-
ния и курса. Все это дополнение к полученным 
академическим знаниям.

Создание Университета обществен-
ной безопасности не только подчер-
кивает значимость вуза, но и требует 
большой ответственности от профес-
сорско-преподавательского состава, 
курсантов и слушателей, обучающихся в 
нем. Обе стороны обязаны четко пред-
ставлять и помнить, что Узбеки стану, 
набирающему темпы развития, нужны 
военные специалисты с современными 
знаниями, интеллектуально развитые, 
преданные Родине, обладаю щие силой 
духа, способные принимать и испол-
нять грамотные решения. 

Пройдет немного времени, и выпускники Уни-
верситета общественной безопасности, образо-
ванные и мыслящие, будут занимать ответствен-
ные посты, представлять военное образование 
на международном уровне, станут достойными 
офицерами своей страны. Осознавая это, про-
фессорско-преподавательский состав вуза счи-
тает, что курсант - это не только сосуд, который 
надо заполнить знаниями, но и факел, который 
нужно зажечь, чтобы мотивировать на сверше-
ния. Поэтому пришло время применить девиз 
«От образования на всю жизнь к образова-
нию через всю жизнь».
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УНИВЕРСИТЕТ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ - КУЗНИЦА КАДРОВ
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Основной целью широкомасштабных реформ в образовании является 
его модернизация в соответствии с новыми социально-экономическими 
условиями жизни. В Узбекистане принят целый ряд нормативно-правовых актов, 
регулирующих изменения в сфере. Это Закон «Об образовании», Указ Президента 
«Об утверждении Концепции развития системы высшего образования 
Республики Узбекистан на период до 2030 года» и не только. Глава нашего 
государства неоднократно подчеркивал необходимость создания всех условий 
для молодежи, которая стремится к получению высшего образования.
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ЧП «MAROON TRADE» (ИНН 304116563) уведомляет о том, что решением собственника ЧП «MAROON TRADE» № 3/2021 
от 23.04.2021 года принято решение о преобразовании его в общество с ограниченной ответственностью «MAROON TRADE».
Обращения заинтересованных лиц и требования кредиторов могут быть предъявлены в письменном виде по адресу 

места нахождения исполнительного органа ЧП «MAROON TRADE»: г. Ташкент, Шайхантахурский р-н, ул. Караташ, 11А. 
Телефон (+998 91) 330-00-03. Эл. почта: m_eldor@mail.ru 21-37

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
И МИРОВОЙ РЕКОРД
Одиннадцать мировых рекордов 
установлены на олимпийском 
лицензионном чемпионате Азии 
и Океании, завершившемся 
в Ташкенте. В копилке штангистов 
Узбекистана 15 наград: две 
золотые, шесть серебряных 
и семь бронзовых медалей. 
Мужская сборная республики 
в общем зачете заняла второе место 
среди представителей тридцати 
стран, женская - третье. Подчеркнем, 
что тяжелоатлеты Азии доминируют 
в мире. На Олимпиаде-2016 в Рио-де-
Жанейро (Бразилия) из пятнадцати 
разыгрываемых комплектов наград 
тринадцать оказались на счету 
членов команд нашего континента. 

...Когда двукратный призер чемпионата мира 
Ян Чжэ из Китая в первом упражнении - рывке - 
установил мировой рекорд, взметнув над головой 
200 кг, наши болельщики несколько при уныли. 
Пришли ведь поддержать своих кумиров:  вышед-
шего после долгого перерыва на большой помост 
олимпийского чемпиона Руслана Нурудинова и 
восходящую звезду в весовой категории до 109 кг 
Акбара Джураева, который по рейтингу практи-
чески уже является участником Токийской олим-
пиады, а тут такой нокаутирующий результат 
гостя из Поднебесной. Руслан и Акбар отстали 
от главного конкурента на двенадцать и шесть 
килограммов соответственно. Большой отрыв в 
турнире такого ранга, не уступающем по статусу 
чемпионату мира. 

Сумеют ли соотечественники хотя бы сокра-
тить столь существенный гандикап? Что удиви-
тельно: по наблюдениям за действиями тренер-
ского штаба да и самих штангистов такой вопрос, 
кажется, они не ставили перед собой. Без суеты 
каждый на своем месте деловито вел подготовку к 
следующему упражнению - толчку. 
Первым из претендентов на награды вышел 

новоиспеченный рекордсмен мира. Подход - 

215 кг. Вес легко покорился китайскому бога-
тырю. А потом случилось невероятное. Второй 
и третий подходы к увеличенному весу в 222 кг 
Ян Чжэ просто провалил. Не сумел справиться с 
дежурным для себя весом. В сумме двоеборья у 
него оказались скромные 415 кг. 
Закрутилась интрига. Джураев в первом же 

толчке покорил 225 кг - и сразу стал лидером. 
Нурудинов поднял 228 кг - и уже третий в общем 
зачете. К тому моменту завершили выступления 
спортсмены из Ирана, Японии, Казахстана, Турк-
менистана и два атлета из Южной Кореи. Только 
узбекистанцы к большой радости болельщиков 
конкурировали между собой. 
Такой спор, когда товарищи по команде 

словно подгоняли друг друга, привел к тому, 
что Руслан решился в итоге на мировой рекорд 
в толчке - 241 кг. 

Зрители замерли, а потом взорвались бурными 
овациями. Нурудинов вновь в мировой элите 
тяжелоатлетов. Надо отдать должное руководи-
телям Федерации тяжелой атлетики Узбекистана, 
Национального олимпийского комитета: под-
держивали андижанца в период коронавирусной 
пандемии. Они, безусловно, соучастники двух 
нынешних золотых медалей Руслана: лучшие 
результаты у него в толчке и сумме двоеборья - 
429 кг. Из-за вынужденного перерыва он не смо-
жет принять участие в третьей в своей карьере 
Олимпиаде - недостаточно рейтинговых баллов. 
Теперь его цель - Игры-2024 в Париже (Франция). 
Укрепил позиции в мировой табели о рангах 

Джураев. Записал в актив солидные очки. Завое-
вал две серебряные и бронзовую медали в квали-
фикационном чемпионате Азии и Океании. Он на 
восемь килограммов превысил свое достижение 
в двоеборье. На сегодня ориентир для его сопер-
ников - 428 кг. Опережает китайского атлета, с 
которым, вероятно, еще столкнется в Японии, на 
чертову дюжину килограммов. Приличное психо-
логическое преимущество. 

«Правда Востока» уже рассказывала, что 
среди награжденных были Муаттар Набиева и 

Адхамжон Эргашев. Они тоже, как говорится, без 
пяти минут обладатели путевок в Страну восхо-
дящего солнца. Правда, им предстоит работа над 
ошибками в оставшееся время до старта на Олим-
пиаде. В Ташкенте спортсмены поднимались 
только на вторую и третью ступени пьедестала 
почета. Специалисты ожидают от них большего, 
считая, что Муаттар и Адхамжон еще не в полной 
мере раскрыли свой потенциал. 
Первый заместитель председателя Федерации 

тяжелой атлетики Узбекистана Шахрулло Мах-
мудов сообщил, что сборной республики предо-
ставлены четыре квоты на участие во Всемирном 
спортивном форуме. На одну вакансию в равной 
степени претендуют Кумушхон Файзуллаева и 
Турсуной Джаббарова, которые на этом лицензи-
онном турнире тоже набрали немалое количество 
баллов, идущих в олимпийский зачет. Продолжа-
ется непростой подсчет очков. Международная 
федерация (IWF) в конце мая объявит окончатель-
ный список тяжелоатлетов, выполнивших требуе-
мые нормативы. 

«АЛЛЕ. АТАКА - ЗАЩИТА - 
КОНТРВЫПАД. ТУШЕ!»

Такие призывы к поединкам, 
разбор экзерсисов (уроков) и оценки 
действий саблистов, рапиристов 
и шпажистов звучали со стороны 
арбитров и судейского жюри 
в столичном манеже «Универсальный», 
где прошел квалификационный 
турнир Азии и Океании 
по фехтованию. Представители 
28 стран разыгрывали шесть 
путевок на Олимпийские игры. 

У нашей команды уже есть одна лицензия. 
Малика Хакимова, имея достаточное коли-
чество рейтинговых баллов, получила право 
выступить в олимпийском турнире по такому 
виду оружия, как шпага. Поэтому в составе 
нашего коллектива было пять претендентов на 
поездку в Японию. 
Блестяще (эпитет не преувеличенный) высту-

пил саблист Шерзод Мамутов. На начальном 
этапе одержал пять побед. Лучший показатель в 
подгруппе. В полуфинале уверенно одолел сопро-

тивление казахстанца Назарбая Саттархана - 15:8. 
Без видимых усилий был повержен в решающем 
поединке и Тин Хо Лов из Гонконга, с которым 
встречался на предварительном этапе. 
Шерзоду всего 19 лет. Он из Нукуса. Первый 

тренер - Дауирбек Жиемуратов, с именем кото-
рого связывают становление фехтования в Кара-
калпакстане. Этот вид спорта до недавнего вре-
мени вообще не культивировался в республике. 
Кстати, Дауирбек сам был наставником... сам-
бистов. Переквалифицировался. Повышал ква-
лификацию на международных семинарах для 
тренеров, регулярно проводимых республикан-
ской федерацией в Ташкенте. Эта общественная 
спортивная организация предоставила каракал-
пакским наставникам необходимый инвентарь и 
оборудование (фехтовальные дорожки, специаль-
ную экипировку, компьютерную технику), без 
чего немыслим спорт аристократов. 
Помнится, как лет шесть назад Жиемуратов 

привез команду в Ташкент на чемпионат страны. 

Как он опекал своих первых воспитанников! Бук-
вально пылинки сдувал с учеников. Сам готовил 
завтраки, обеды и ужины, кормил мальчишек и 
девчонок. Никто тогда не верил, что фехтование 
приживется в Нукусе. 
Почему столь подробно рассказывают об этом 

наставнике? В его первом наборе учеников была 
и Зайнаб Дайибекова. В нынешнем турнире она 
тоже завоевала олимпийскую путевку. Ее победы 
в девяти поединках оказались не менее убеди-
тельными. Достаточно сказать, что в финале пре-
имущество над Айгирин Сарабай из Казахстана 
оказалось подавляющим - 15:6. 
Но одно дело найти талантливых ребят, другое - 

вывести их на международную арену. Мастер-
ство одаренных нукусских саблистов оттачивал 
последние два года приглашенный российский 
специалист Владимир Назлымов. Неоднократный 
чемпион мира и Олимпийских игр, он возглавлял 
в свое время сборную Соединенных Штатов Аме-
рики. 
Под руководством Назлымова Зайнаб и Шер-

зод добились заметного прогресса. Они почув-
ствовали вкус побед. Стали победителями и 
призерами сначала на юниорских и молодежных 
первенствах Азии, а затем и чемпионатах среди 
взрослых, этапах Кубка мира. 

- Что отличает Мамутова и Дайибекову? - пере-
спросил Владимир Назлымов. - Бойцовский дух. 
Можно научить правильной технике фехтования, 

тактике построения боев. Но вот по-спортивному 
злой, агрессивный характер - это от натуры чело-
века. А главное, они очень трудолюбивые, целе-
устремленные. И вот для таких ребят в стране 
создаются все возможности. Разве могли Зайнаб 
и Шерзод достичь каких-либо успехов, если бы в 
Нукусе не построили отличный манеж?! 
Отмечу, что за лидерами тянется плеяда 

не менее перспективных юношей и девушек 
не только из Каракалпакстана, но и Навои, 
Бухары, Андижана, Самарканда, где тоже 
появилась современная спортивная инфраструк-
тура. Создана целостная система по подготовке 
мастеров спорта международного класса. Во 
всех четырнадцати школах-интернатах олим-
пийского резерва открыты отделения фехтова-
ния, увеличилась квота по приему студентов в 
высшие учебные заведения. Идет и подготовка 
квалифицированных специалистов. Узбекская 
школа фехтования, имевшая славные традиции, 
возрождается.
Близки были к тому, чтобы завоевать лицензии, 

рапиристка Яна Алборова и шпажист Файзулла 
Алимов. Однако Яна в финале уступила один укол 
представительнице Сингапура. А Файзулле поме-
шала травма руки, и он оказался бронзовым при-
зером квалификационного турнира в Ташкенте. 
Вовсе без награды оказался пятый претендент - 
рапирист Ахмадиллох Солиходжаев. Приглаше-
ние на Олимпиаду получили лишь победители. 

* * *
За девяносто дней до начала Олимпиады 

руководители НОК Узбекистана рассказали на 
пресс-конференции, кто еще из соотечественни-
ков продолжает борьбу за право поехать в Токио. 
Хорошие шансы у дзюдоистов. Четырнадцать 
наших земляков находятся в числе тех, кто бли-
зок к заветной мечте. Им достаточно закрепить 
достигнутое в турнире серии «Большого шлема» 
в Казани (Россия) и на чемпионате мира в Буда-
пеште (Венгрия). 
Как заявил руководитель оперативного штаба 

по подготовке к Олимпиаде Шерзод Ташматов, 
пополнится отряд борцов греко-римского и воль-
ного стилей, а также женская команда. Ожида-
ется, что в спортивной делегации Узбекистана 
будут представители художественной гимна-
стики, гребли академической, на байдарках и 
каноэ, таэквондо, легкой атлетики, плавания, 
стрельбы из лука. 
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